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Илья САХАРОВ

Российские университеты ме-
сяц назад резко перешли на  уда-
ленное обучение в  связи с  рас-
пространением коронавирусной 
инфекции. В  социальных сетях 
были жуткие комментарии по  это-
му поводу, так как никто не пред-
ставлял свое обучение с  чашкой 
кофе за кухонным столом.

Студенты Лесгафта смогли бы-
стро перестроиться. Многие даже 
говорят, что это действительно 
удобно. Особенно для спортсме-
нов, которые находятся на  сбо-
рах. «Спорт-кадры» связались 
с  несколькими студентами, чтобы 
узнать более подробное мнение 
об университетских «инновациях».

Карина СЕКУ, студентка кафедры 
теории и методики легкой атлетики

— Карина, как проходит ваше 
общение с преподавателями?

— Наше общение с  препода-
вателями проходит на  платформе 
Zoom по привычному расписанию. 
Единственное, чем отличают-
ся наши пары от  традиционного 
формата, это тем, что мы можем 
обсуждать важные теоретические 
вопросы, сидя дома.

— Тебе нравится так учиться?
— Честно признаюсь, мне 

не очень нравится, так как я очень 
активный человек и скорее визуа-
лист. 

Мне очень важно все видеть 
вживую и  вести диалог при лич-
ной встрече, а  не  по  телефону 
или компьютеру. Но я думаю, что 
дистанционное обучение можно 
иногда практиковать после окон-
чания режима самоизоляции. 
Многим моим друзьям необходи-
мо куда-то уезжать, и они бы с ра-

достью присутствовали на  парах 
через Zoom.

— То  есть ты  бы отменила 
данный формат по  окончании 
карантина?

— Нет, не  отменяла бы. К  он-
лайн-парам у  меня субъективное 
отношение. У  меня есть возмож-
ность ходить в  универ, да и  я  лю-
блю туда ходить, именно поэтому 
и  грущу немного, что все мы те-
перь общаемся в  социальных се-
тях. Но с нашими преподавателями 
не  соскучишься, конечно, даже 
в  Zoom находят для нас интерес-
ные задания, чтобы мы не скучали. 
Я бы практиковала данный формат 
в  магистратуре, но  не  переходила 
на него полностью.

— С  какими сложностями ты 
столкнулась?

— Сложность только в том, что 
достаточно большой поток студен-
тов и  из-за этого непросто препо-
давательскому составу, так как 
информации и  дистанционных за-
даний на почту приходит большое 
количество. Из-за этой ситуации 
мы долго ждем ответа на  то  или 
иное выполненное задание.

Я думаю, что нужно разрабо-
тать немного другую концепцию 
домашних работ, чтобы упростить 

задачу преподавателям и  студен-
там. Уверена, что этим занимается 
сейчас учебный отдел.

Анастасия МАРАМЧИНА,  
студентка кафедры социальных 
технологий и массовых 
коммуникаций в спорте

— Настя, как тебе онлайн-об-
учение?

— Меня все устраивает. Наш 
вуз достаточно быстро смог пере-
строиться на  подобный формат, 
а значит, все готовилось заранее. 
Это радует. Скажу больше, мне так 
удобнее, так как я  уже работаю 
и у меня сложный график. А «дис-
танционка» позволяет выполнить 

задание в  любое время суток. 
Я  бы продолжала практиковать 
онлайн-обучение в  магистратуре. 
Это точно.

— Какие советы ты  бы дала 
студентам, которые еще не  при-
выкли к  такому формату обуче-
ния?

— Во-первых, онлайн-обучение 
— это не  повод перестать учиться. 
Напротив, у  студента в  открытом 
доступе сейчас много методиче-
ских материалов, которые не были 
доступны во  время традиционного 
обучения. Прежде всего, нужно вы-
делять час времени каждый день 
на  изучение методичек, а  также 
выписать вопросы и  отправить их 
преподавателю. Элементарно!

Во-вторых, очень важно со-
ставить для себя график. Многие 
сидят дома, и  дисциплинировать 
себя нужно. Я  четко установила 
время, когда пишу диплом, ког-
да — тексты для практики, а когда 
читаю информацию для ГОСов. 
И поверьте, все успеваю.

В-третьих, важно поддержи-
вать рабочую атмосферу дома. 
Удобно, конечно, слушать препо-
давателя лежа в  постели, но  так 
информация сложнее запомина-
ется, и  это доказано. Сделайте 
себе уютный столик, аккуратно 
выложив тетради с  конспектами 
и  ноутбук. Если сделать порядок 
на  своем рабочем столе, то  будет 
полный порядок и в голове!

учеба

|  «ДИСТАНЦИОНКА» ПОЗВОЛЯЕТ ВЫПОЛНИТЬ ЗАДАНИЕ  
В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ СУТОК. Я БЫ ПРОДОЛЖАЛА ПРАКТИКОВАТЬ 
ОНЛАЙН-ОБУЧЕНИЕ В МАГИСТРАТУРЕ

Университет  
имени П. Ф. Лесгафта 
недавно перешел 
на дистанционное 
обучение.  
Мы опросили 
студентов вуза, 
чтобы узнать их 
отношение к парам 
и сессии на удаленке.
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Илья МЯГКОВ

Его звали Илья Дмитриевич 
Мягков. Он родился 2  августа 
1925  года в  городе Алексеевске 
Амурской области. В  возрасте 
17  лет он со  своим старшим бра-
том добровольно отправился 
на  фронт. По  его рассказам, это 
было обдуманное решение.

Мой дедушка не  знал, на  что 
шел, но был готов к любой опасности. 
По прибытии на фронт его направили 
в снайперскую роту. Точность, хлад-
нокровие, смекалка  — всеми этими 
качествами должен обладать про-
фессиональный снайпер. Семнадца-
тилетнему парню приходилось обу-
чаться всем тонкостям снайперского 
дела за максимально короткий срок, 
но мой дед справился, и я очень гор-
жусь этим. Вскоре ему предстояло 
продемонстрировать свои способно-
сти в бою, что он и сделал.

Мой дедушка никогда не расска-
зывал всех подробностей боевых 
действий, но  я  уверен, что он про-
шел через большие трудности, что-
бы остаться в  живых, отдавая долг 
своей Родине. После окончания во-
йны мой дедушка вернулся в родной 
город, но уже один. Его брат герои-
чески погиб под Сталинградом.

Великая Отечественная война 
унесла множество жизней и нанес-
ла огромный ущерб нашей стране. 
Нашим предкам пришлось заново 
отстраивать города почти с нуля.

Мой отец в  молодости пере-
ехал в  Хабаровск, где я  и  родил-
ся, но  мы каждое лето несмотря 
ни на что навещали нашего дедуш-
ку. Я помню его тяжелый темно-си-
ний пиджак, увешанный орденами, 
часы с Георгиевской лентой.

Наше поколение обязано 
помнить всех, кто погиб, защи-
щая нашу страну, и  передавать 
эту память будущим поколениям. 
Я очень горжусь своим дедушкой. 
Он был настоящим героем. Осо-
бенно для меня.

Валентина ВОЙТКО

Тяжелые годы военных дей-
ствий против фашистской Герма-
нии. Все страны СССР участвовали 
в борьбе с вражескими силами.

Украина оккупирована 
немецкими военными, и  все 
граждане, достигшие 15  лет, 
обязаны работать на  военную 
власть. Большинство угнали 
в  Германию на  принудительные 
работы. Отряды нацистской по-
лиции охотятся на евреев и боль-
шевиков. Футбольный клуб «Ди-
намо» расформирован, кто-то 
устроился на заводы и производ-
ство, кому-то удалось выехать 
из  страны. Часть бывших фут-

болистов попали в  плен вместе 
с 600 тыс. киевлян.

Самый известный футболист 
Николай Трусевич нашел работу 
в  пекарне, за  обещанный улуч-
шенный паёк. Чудо свершается 
в конце 1941 года: команда сфор-
мирована! Несмотря на обвинения 
тренера Георгия Швецова в  со-
трудничестве с  гестапо, некото-
рые футболисты из разных команд 
соглашаются принимать участие 
в  футбольных матчах. Большин-
ство «новобранцев» прибыло 
из  киевского «Динамо». Команда 
с  названием «Старт» тренирова-
лась два раза в  неделю на  осво-
божденном от пленных стадионе.

9  августа на  стадионе собра-
лось несколько тысяч зрителей. 
Немецкая команда здорово уси-
лила состав, и поддержать ее при-
были их военные. Было ясно, что 

еще одна победа наших футболи-
стов поднимет дух Советской ар-
мии. Победили их футбол, почему 
не сможем победить на поле боя?!

Билеты можно было купить 
за  5  каборванцев (купюра, выпу-
скавшаяся Рейхскомиссариатом 
Украины).

Матч начинается не  очень 
удачно, после первого тайма 
«Старт» уступает со  счетом 2:1. 
Но  после перерыва советские 
игроки сумели переломить ход 
матча и  выиграли 5:3! Ура! По-
бедное фото команды  — и  все 

расходятся! Никто не подозревал, 
чем может обернуться запомнив-
шийся матч. 18  августа начались 
аресты футболистов. Одного 
за  другим игроков стали жестоко 
«убирать».

Но этот «матч» смерти» надол-
го останется в  памяти о  победе 
Советской армии над фашистской 
Германией. Спустя 77 лет после зна-
менитого футбольного сражения 
мы будем узнавать о  нем из  книг, 
воспоминаний и  фильмов, таких 
как «Матч» с Сергеем Безруковым, 
завоевавший многие сердца.

9 августа 1942 года после победы команды 
«Старт» над фашистским «Flakelf» со счетом 
5:1 состоялся матч реванш. Никто тогда 
не знал, что этот матч окажется последним  
для советских спортсменов.

Великая Отечественная война коснулась абсолютно всех 
жителей нашей страны. Не исключением стала и моя семья, 
а конкретнее — мой дедушка. Он был участником многих 
смертоносных боев с фашистской Германией.

75 лет Победы

помним

ПРЯМОЙ РЕПОРТАЖ ИЗ 1942-го

МОЙ ДЕДУШКА — СНАЙПЕР
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Александр НЕПРАШ

«Спорт-кадры» уже публиковали интервью 
с чемпионкой мира и Европы Елизаветой Тукта-
мышевой, теперь мы пообщались с  еще одной 
звездой Петербурга  — Станиславой Константи-
новой. 19-летняя фигуристка сверкнула в юнио-
рах еще шесть лет назад и вот уже четыре сезо-
на кряду соревнуется с именитыми соперницами 
на взрослом уровне. Прошлый год оказался неу-
дачным для студентки НГУ им.  П. Ф. Лесгафта, 
в связи с чем она решилась на важный шаг и пе-
решла в группу Евгения Плющенко.

В интервью Станислава рассказала о том, 
как проводит время на карантине (спойлер: 
дистанционное обучение захватило и ее), о 
своих задачах перед началом тренировок под 
руководством нового тренера и внезапном ин-
тересе к хоккею.

— Как проводите время на карантине? 
Еще не заскучали?

— Я могу сказать, что это не доставляет мне 
какого-то большого дискомфорта. Я нахожусь 
за городом и могу тренироваться. Стараюсь де-
лать минимум две тренировки в день, пробежку 
по лесу: я нахожусь на даче, далеко от города и 
людей. Скучать некогда, но хочется побыстрее 
вернуться на лед и продолжать готовиться. Хо-
чется немного определенности в следующем 
сезоне. В целом, чувствую себя очень даже 
неплохо.

— Вы сейчас находитесь на даче вместе с 
семьей, где уютно и комфортно. Нет проблем 
с самодисциплиной в таких условиях?

— Думаю, всем сложновато себя организо-
вывать на какие-то самостоятельные трениров-
ки. Но я спортсмен, я привыкла саму себя мо-
тивировать и подгонять. Понадобилась неделя, 

чтобы войти в режим. Мне, наверное, труднее 
заставить себя заниматься учебой параллельно 
с тренировками. 

Моя семья тоже меня поддерживает: вме-
сте со мной бегают или на велосипеде катают-
ся. В общем, мы тут не сидим на месте.

— В одном из недавних прямых эфиров 
в инстаграме вы сказали, что испытали пани-
ческую атаку. С чем это было связано и были 
ли еще подобные приступы?

— На самом деле, это было образное вы-
ражение. Я не очень приветствую эти статьи из 
прямых эфиров. Хотелось бы сказать, что нет 
ничего серьезного: не было никаких диких ис-
терик и чего-то еще. Просто было очень боль-
шое беспокойство из-за непростой ситуации в 
мире. Думаю, многие люди меня поймут.

— Просто хотелось определенности, пото-
му что историю так раскрутили...

— Конечно. Поэтому многие спортсмены, 
фигуристы не ведут соцсети. Сейчас такое вре-
мя, когда нет каких-то громких инфоповодов, 
– и новости создаются немного искусственно.

— Недавно вы с Женей Медведевой об-
менялись забавными комментариями в сти-
ле начала 2010-х под вашей фотографией в 
инстаграме. Среди фигуристок с Женей вы 
общаетесь ближе всего? 

— Я не могу сказать, что мы с Женей ме-
габлизкие, лучшие подруги. Мы хорошо обща-
емся, можем обсудить секретики, общие темы. 

|  ПОНАДОБИЛАСЬ НЕДЕЛЯ,  
ЧТОБЫ ВОЙТИ В РЕЖИМ.  
МНЕ, НАВЕРНОЕ, ТРУДНЕЕ ЗАСТАВИТЬ 
СЕБЯ ЗАНИМАТЬСЯ УЧЕБОЙ 
ПАРАЛЛЕЛЬНО С ТРЕНИРОВКАМИ

интервью

СТАНИСЛАВА  КОНСТАНТИНОВА:

Пока Москва продолжает штамповать чемпионок  
из-под конвейера «Хрустального» и Тутберидзе, Санкт-Петербург 
дарит городу и стране изящных фигуристок, завоевывающих 
сердца фанатов фигурки даже без громких успехов. 

ИНТЕРВЬЮ О ФЕЙК-НЬЮС, КАРАНТИНЕ И ПОДРУГАХ В ФИГУРНОМ КАТАНИИ

«СЕЙЧАС  
НОВОСТИ  
СОЗДАЮТСЯ  
НЕМНОГО  
ИСКУССТВЕННО»
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Станислава Андреевна 
КОНСТАНТИНОВА

Родилась 14 июля 2000 года  
в Санкт-Петербурге. 
Бронзовый призер зимней Универсиады 
(2019), серебряный призер этапа Гран-при 
в Финляндии (2018), серебряный (2017) 
и бронзовый (2018) призер Первенства 
России среди юниоров. 
Мастер спорта международного класса 
(2017).

Чисто приятельский разговор. Все-таки мы с 
Женей соперницы, и прекрасно это понимаем. 
Но созваниваемся периодически, общаемся.

Вообще, у меня лучшая подруга — Настя 
Скопцова. Мы с ней не разлей вода, она высту-
пает в танцах на льду.

— Ваш инстаграм — это вы и фигурное 
катание. Но место другому виду спорта все 
же там нашлось: в августе 2019 года вы хо-
дили на «Зенит» со своим папой. Часто ходи-
те на футбол?

— На футболе я 
была всего один раз. 
Не могу сказать, что я 
бешеная фанатка, про-
сто мой папа очень дав-
но болеет за «Зенит». 
Да и сколько я себя пом-
ню, вся наша семья под-
держивала этот клуб — я 
не исключение. 

Мне, честно гово-
ря, интереснее смотреть 
хоккей, следить за ним: в 
футболе я не все понимаю. 
Нет такого, что я слежу за 
какими-то клубами, особо 
не знаю никаких футбо-
листов. Но зенитовских, 
конечно, знаю, потому что 
папа болеет. 

— А на СКА были ли во-
обще? Часто ходите на них?

— На СКА тоже была один раз. Нет такого, 
что я погружаюсь и смотрю, просто был такой 
период: в прошлом сезоне я следила за ходом 
розыгрышей Кубка Стэнли и Кубка Гагарина. 
Повторюсь, что не  сильно разбираюсь — про-
сто было интересно. Сейчас, конечно, интерес 
спал, но иногда бывает — смотрю.

В прошлом году очень хотелось разо-
браться, потому что один раз вбрасывала шай-
бу. Потому и стало интересно.

— Ваш новый тренер, Александр Волков, 
заявил, что планирует заново «собрать» вас 
за шесть месяцев. Очевидно, в условиях ка-
рантина задача усложнилась. Сейчас просто 
поддерживаете форму или придерживае-
тесь того самого плана по «сборке»?

— Не хотела бы что-то рассказывать про 
смену тренера, про нового наставника, потому 
что сейчас еще не проведена нужная работа. 
Не хочется ничего говорить, пока ничего не 
сделано.

Я поддерживаю форму, стараюсь ее не те-
рять. Без тренера и без сроков возвращения 
к тренировкам невозможно построить полно-

ценную подготовку. Моя задача сейчас — не 
набрать вес и сделать так, чтобы по окончании 
карантина я смогла выйти на лед и начать ра-
боту. 

— Три сериала, которые посоветуете по-
смотреть каждому во время карантина?

— Я бы посоветовала всем посмотреть 
«Почему женщины убивают» - новый сериал, 
отличный, мне понравился. С юмором, немно-

го драмы и не затяжной. 
Также предложила бы 

посмотреть «Рассказ слу-
жанки» — подходит под 
настроение и погоду. Ду-
маю, много кому понра-
вится. Еще посоветовала 
бы посмотреть сериал 
«Утреннее шоу». Я только 
начала просмотр, поэто-
му пока не могу сформи-
ровать своего мнения, 
но все очень хвалят его.

— Идентичный во-
прос про книги.

— Недавно прочи-
тала знаменитую кни-
гу «НИ СЫ» — очень 
просто написана, до-
ступна в понимании, 
немного мотивирует 
и подстегивает.

Сейчас в процессе чте-
ния «Миф о красоте» от Наоми Вульф. Навер-
ное, книга будет интересна не всем, но де-
вушкам я бы очень советовала почитать: она 
побуждает и вдохновляет быть самостоятель-
ной, независимой и понимать наше положение 
в мире.

Также начала читать много книг по про-
дуктивности, о тайм-менеджменте. Не могу 
сказать, что готова что-то порекомендовать, 
потому что еще не дочитала до конца. Как до-
читаю — обязательно сообщу в своем инста-
граме.

— И напоследок: три вещи, которые 
вам необходимы на карантине?

— Я думаю, что это хорошая 
книжка, хороший кофе, которого у 
меня нет, и коврик для занятий. 

— А как же кошка?
— Я бы сказала, что кошка 

необходима не то чтобы на ка-
рантине — она необходима для 
жизни.

Фото: из личного архива  
Станиславы КОНСТАНТИНОВОЙ
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Александр НЕПРАШ

Футбол остается футболом и в карантинной 
среде, поэтому его возвращения ждут сотни мил-
лионов человек по всему миру. Конечно, у людей 
остался чемпионат Белоруссии (да, люди на пол-
ном серьезе следят за  сражениями «Слуцка» 
с  «Ислочью») и  только стартовало южнокорей-
ское первенство, но матчи топ-5 футбольных лиг 
им заменить не могут ни БАТЭ, ни «Сувон Самсунг 
Блювингз». К счастью, топовый футбол возвра-
щается даже раньше, чем планировалось.

Сначала всех обрадовала Бундеслига. Ли-
шившись Октоберфеста из-за коронавируса, 
Германия решила устроить праздник немного 
раньше и одобрила возвращение футболистов 
на газон уже в мае. С 16 числа чемпионат Гер-
мании официально возобновляется, и  всем 
привычные клубы вновь будут «рубиться» 
не на экранах телевизоров болельщиков в FIFA 
и PES, а в реальном мире. Да, матчи будут про-
ходить без зрителей, но такая очевидная мера 
сейчас не нуждается в объяснении. Зато у все-
го мира появится новый любимый чемпионат 
и клуб — как минимум, до начала июня.

Уже в июне всех фанатов ждет футбольный 
бум. Для начала  — ее величество Ан-
глийская Премьер-Лига. По  сло-
вам бывшего полузащитника 
английской команды «Манче-
стер Юнайтед» Гари Нэвилла, 
АПЛ должна вернуться уже 
8  июня, хотя подтверждать 
эту дату никто не  торопится. 
Возвращение соккера на  Ту-
манный Альбион  — это самый 
настоящий день рождения для 

всего футбольного мира: каждый уважающий 
себя фанат отметит эту дату в своем телефоне 
и  будет праздновать не  хуже, чем свой «ДР». 
Ну  и  наконец завершится 30-летняя эпопея 
с «Ливерпулем» и титулом чемпиона АПЛ, после 
чего вся Россия снова прокричит: «Какой  же 
Клопп крутой!»

Следующей по  списку должна вернуться 
Италия. Страна, которая стала «Китаем» среди 
европейских стран по  числу случаев зараже-
ния коронавирусом, потихоньку возвращается 
к  привычной жизни, и  футбол  — одна из  глав-

ных ее составляющих. Предварительная 
дата возобновления чемпионата  — 

12  июня, хотя футболисты уже 
вернулись к тренировкам 4 мая.

На Апеннинах считают, 
что матч «Аталанта»  — «Ва-
ленсия» в  Бергамо стал 

настоящим катализатором 
коронавирусной катастрофы 

в стране — значит пора сделать 
так, чтобы встреча «Аталанты» 

и  «Лацио» (пройдет на  первых футбольных 
выходных в  Италии) подарила миру надежду 
на возвращение к нормальной жизни.

Ну а к концу июня на привычную, но обнов-
ленную авансцену ворвется испанская Ла Лига. 
Кто-то пророчит возвращение 20 июня, кто-то — 
26-го, но главное, что борьба «Барселоны» и «Ре-
ала» должна возобновиться при любых обстоя-
тельствах. А там же еще и Федор Смолов, который 
попытается вытащить за волосы себя и «Сельту» 
со дна таблицы. В общем, Испании не отвертеть-
ся — возвращаться придется в любом случае.

Россия  — страна особенная, поэтому ин-
формация по РПЛ меняется ежедневно. У нас, 
к сожалению, еще даже и не знают: продолжать 
чемпионат или остановить его. Примеры фран-
цузской Лиги 1 и голландской «Эредивизи» с до-
срочным завершением есть, а желания продол-
жать у клубов — нет. Впрочем, все как всегда. 
Но от остановки РПЛ вряд ли кто-то будет уны-
вать — Германия, Англия, Италия и Испания это-
го сделать не позволят.

Фото: Getty Images

прогноз

ВОЗВРАЩЕНИЕ «КОРОЛЯ»:
КОГДА ВОЗОБНОВИТСЯ ТОПОВЫЙ 
ЕВРОПЕЙСКИЙ ФУТБОЛ?
Во время полного запрета на спорт в публичном пространстве практически во всех странах люди 
вынуждены искать себе альтернативу: в киберспорте или пересмотре легендарных матчей. 
Но как ни крути, все это не может заменить эмоции от настоящего матча в прямом эфире, 
когда ты не представляешь, как повернется игра в следующие 10 минут. Оттого новости про 
возвращения спортсменов на газон/паркет/площадку/корт — это уже событие. А новости про 
возвращение футбольных топ-чемпионатов — это самый настоящий праздник.
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Диана МАНЫЛОВА

Ранее товарищеские матчи сборной Рос-
сии с командами Швеции и Молдавии, которые 
должны были состояться 28  и  31  марта, уже 
были отменены. Также не состоялись сборы на-
циональной команды.

Главный вопрос: что  же будет с  топовым 
ивентом лета?

Вице-президент УЕФА Мишель Ува уверяет, 
что сложившаяся ситуация в мире не оставляет 
им выбора: «Мы смотрим, как будет развивать-
ся ситуация. Футбол должен подстраиваться 
под такие обстоятельства. Ситуация ухудшится, 
и у нас нет другого выбора».

Впервые за  60  лет существования чем-
пионат Европы не  состоится. Вероятно, серия 
матчей пройдет летом следующего года. Да, 
лето-2021 может быть насыщенным на спортив-
ные события.

Был вариант разыграть чемпионат при пу-
стых трибунах, но  УЕФА такую возможность 
опроверг сразу.

Представитель УЕФА Александер Чеферин 
считает, что отмечать праздник футбола на пу-
стых стадионах и в безлюдных фан-зонах, когда 
весь континент сидит дома в изоляции, — идея 
безрадостная. «На такое празднование турнира 
мы не согласны», — говорит он.

Сложно оспорить резонность такого реше-
ния, учитывая полную неизвестность происхо-
дящего. Даже если допустить, что УЕФА проя-
вили  бы пренебрежение и  турнир состоялся, 
организации, возможно, пришлось  бы в  даль-
нейшем бороться с серьезными последствиями.

Комитет УЕФА просит проявить должное 
понимание и  ответственность, единство и  со-

лидарность. Кстати, болельщикам, которые, 
не смогут попасть на Чемпионат Европы, будут 
возвращены потраченные средства, каждому, 
кто пожелает сдать уже купленные билеты, 
УЕФА обязуется вернуть деньги. А  вот с  пере-
летами сложнее. Авиакомпании возвращают 
всю стоимость лишь в  случае отмены рейса, 
но не иначе.

Не забывайте, что УЕФА тоже серьезно 
страдает без клубного футбола: Лига чемпио-
нов и Лига Европы — их главные источники до-
хода, а они остановились на стадии 1/8 финала.

Отмена турнира повлечет громадные убыт-
ки для всех участников мероприятия. Перенос 
турнира тоже сопряжен с  финансовыми поте-
рями, но гораздо меньшими. Общая стоимость 

Евро-2020 составляет около 2  млрд евро. 
Из  них примерно 700  млн уйдет на  расходы 
по  проведению турнира. При переносе чем-
пионата Европы сумма расходов увеличится 
приблизительно на  300  млн евро. Ожидаемая 
стоимость прав на  телетрансляции чемпиона-
та — 1,5 млрд евро, прочие источники должны 
обеспечить примерно столько же. На кону стоят 
огромные деньги.

Так неужели никак нельзя было бы прове-
сти Евро в этом году? Если отталкиваться от при-
веденных данных — нет. В случае проведения 
Евро доиграть сезоны и  еврокубки было  бы 
невозможно. Слишком высок риск распростра-
нения инфекции.

Фото: yandex.ru

футбол

Проведение Евро-2020 под угрозой срыва. Вердикт УЕФА в отношении Евро-2020 очевиден, 
но в то же время не однозначен. Чемпионат планировали перенести, сдвинуть заявленные сроки 
(изначально предполагалось, что чемпионат Европы пройдет с 12 июня по 12 июля 2020 года), 
но сегодня нет сомнений в том, что чемпионат не состоится. В нынешнем году, по крайней мере.

ГЛАВНОГО ТУРНИРА ГОДА 
НЕ БУДЕТ: ЕВРО‑2020 
ПЕРЕНЕСУТ?

|  ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ У ТУРНИРА ДОЛЖЕН БЫЛ БЫТЬ НЕ ОДИН-ДВА ХОЗЯИНА,  
А ЕГО ПРИНЯЛИ БЫ 12 ГОРОДОВ ИЗ 11 СТРАН ЕВРОПЫ: АМСТЕРДАМ, БАКУ, БИЛЬБАО, 
БУДАПЕШТ, БУХАРЕСТ, ГЛАЗГО, ДУБЛИН, КОПЕНГАГЕН, ЛОНДОН, МЮНХЕН, РИМ 
И САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. В НАШЕЙ СЕВЕРНОЙ СТОЛИЦЕ ДОЛЖНЫ БЫЛИ СОСТОЯТЬСЯ МАТЧИ 
БЕЛЬГИЯ — РОССИЯ, КОТОРЫЙ БЫЛ ЗАПЛАНИРОВАН НА 13 ИЮНЯ, ФИНЛЯНДИЯ — 
РОССИЯ (17 ИЮНЯ) И ФИНЛЯНДИЯ — БЕЛЬГИЯ (22 ИЮНЯ).
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фигурное катание

Диана МАНЫЛОВА

Переходы в фигурном катании — 
дело обычное. В  группе Тутберидзе 
возникла сложная для мирового 
спорта ситуация, когда несколько 
основных претендентов на  победу 
в  одной дисциплине тренируются 
вместе. Да, это высокий уровень 
конкуренции, и  если Трусова счита-
ла, что в группе Тутберидзе ей будет 
труднее дойти до вершины, то имела 
полное право на смену тренера.

«У  Этери Тутберидзе есть еще 
много воспитанников, которые мо-
гут заменить Александру Трусову. 
Бывает такое, что ученики перехо-
дят от  одного тренера к  другому. 
Смена тренера  — это всегда лоте-

рея» — так прокомментировала на-
шумевшую новость тренер и  ком-
ментатор Татьяна Тарасова.

Но стоит  ли беспокоиться 
за  юную фигуристку? Ведь ра-
нее уход от  Тутберидзе не  пошел 
на  пользу результатам Евгении 
Медведевой. Еще одной звездой 
женского фигурного катания Тут-
беридзе была Юлия Липницкая. 
В 2015 году Юлия ушла от Тутбери-
дзе к  Алексею Урманову, но  выйти 
на прежний уровень так и не смогла.

Так грозит ли Трусовой ухудше-
ние результатов? Пока возникают 
большие сомнения. Конечно, про-
водить параллели сложно, в группе 
Тутберидзе серьезная конкуренция, 
пожалуй, самая большая в  стране. 
Если выдающиеся результаты Плю-
щенко как фигуриста известны 
всем, то  Плющенко-тренер только 
пытается прийти к признанию.

Интересно мнение и самой Эте-
ри Тутберидзе: «Хороших спортсме-
нов всегда приглашают и  предла-
гают более выгодные условия. Как 
реагировать на эти предложения — 
это решение каждого. Наша ко-
манда отличается тем, что мы сами 
воспитываем и  создаем этих спор-
тсменов, и предлагать более заман-
чивые условия мы никогда не  бу-
дем, иначе пропадает доверие».

Вполне вероятно, что академия 
Плющенко действительно пред-
ложила фигуристке больше, чем 
она зарабатывала у  Тутберидзе. 
Давать оценку сотрудничеству Тру-
совой и  Плющенко до  его начала 
было бы ошибкой, но большинство 
болельщиков фигурного катания 
придерживаются мнений, что таким 
решением Александра загубит себе 
карьеру. Нам  же остается следить 
за дальнейшим развитием событий.

АЛЕКСАНДРА 
ТРУСОВА УШЛА 
ОТ ТУТБЕРИДЗЕ

Сенсация в спорте. Александра Трусова, рекордсменка в истории 
по количеству четвертного тулупа и лутца, уходит от Этери Тутберидзе 
к Евгению Плющенко.

СЕНСАЦИЯ


